

Culte du 9 février, Moncoutant

Accueil

« Là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux » dit Jésus (Mt 18,20).

court silence

Ensemble, frères et sœurs, faisons place en nous à la présence de Dieu. Il nous sauve et nous offre son amour ; le Christ vivant nous ouvre à l'espérance ; le souffle de l'Esprit nous unit dans l'Église. Ici et maintenant, le Seigneur nous accueille comme il l'a fait hier et le fera encore demain. En ce dimanche du temps de Noël, soyez donc toutes et tous les bienvenus dans ce lieu. Que la foi, l'espérance et l'amour trouvent leur chemin dans nos vies et dans notre assemblée. Amen

Consignes pour le culte, nouvelle liturgie à l'essai, Spontané temps de Noël

Cantique de Louange : Ps 92

Reconnaissance du Péché

La personne qui officie se place au milieu de l'assemblée

Tenons-nous devant Dieu en vérité.

Notre Dieu, qu'il est rude parfois, le chemin de la vie ! Tellement que nous venons à désespérer, désespérer des autres, de nous-mêmes ou de Toi... Regarde ce monde errer si loin de toi. J'en fais partie... Il arrive, souvent, si souvent, que nos pas deviennent lourds, notre marche hésitante, et nous nous arrêtons. Il arrive, souvent, si souvent, que la violence vienne brouiller nos relations, et la désillusion nous enferme. Comment croire en un chemin possible ? Il y a des heures où ta promesse nous paraît incertaine. Viens toi-même nous relever !

Spontané

Annonce du pardon

La personne qui officie revient au pupitre

Ma sœur, mon frère, en Jésus-Christ, le monde est libéré du péché : rien ne peut nous séparer de l'amour de Dieu. Il nous donne de croire qu'en toute impasse s'offre un passage. L'homme de Nazareth se fait lui-même chemin, pour toi, pour moi, pour nous ; il ouvre en nos cœurs des chemins de vie, de confiance et d'espérance. Amen

Relevés par le pardon nous chantons.

Spontané

Illumination

Éternel notre Dieu, nous allons ouvrir la Bible. Accorde-nous ton Esprit, maternel et créateur. Que ces mots anciens te révèlent aujourd'hui, à nous qui désirons vivre en disciples de Jésus, le Christ, notre frère. Que ta parole s'élançe, nous rassemble et nous transforme. Amen

Spontané :

Texte biblique Es 6

¹L'année de la mort du roi Ozias, je vis le Seigneur assis sur un trône très élevé ; le bas de son vêtement remplissait le temple. ²Des seraphim se tenaient au-dessus de lui ; ils avaient chacun six ailes : deux dont ils se couvraient la face, deux dont ils se couvraient les jambes, et deux dont ils se servaient pour voler. ³Ils s'appelaient l'un l'autre et disaient : Saint, saint, saint est le SEIGNEUR (YHWH) des Armées ! Toute la terre est remplie de sa gloire ! ⁴Les soubassements des seuils frémissaient à la voix de celui qui appelait, et la Maison se remplit de fumée. ⁵Alors je dis : Quel malheur pour moi ! Je suis perdu, car je suis un homme aux lèvres impures, j'habite au milieu d'un peuple aux lèvres impures, et mes yeux ont vu le Roi, le SEIGNEUR (YHWH) des Armées ! ⁶Mais l'un des seraphim vola vers moi, tenant à la main une braise qu'il avait prise sur l'autel, avec des pincettes. ⁷Il toucha ma bouche et dit : Ceci a touché tes lèvres : ta faute est enlevée, ton péché est expié. ⁸J'entendis le Seigneur qui disait : Qui enverrai-je ? Qui ira pour nous ? Je répondis : Je suis là, envoie-moi !

Silence

Prédication :

Dieu nous pardonne et nous envoie

« Qui enverrai je ? Dis le Seigneur. » Je crois que malgré les siècles qui nous séparent d'Ésaïe, Dieu souhaite encore nous envoyer. Nous envoyer témoigner, proclamer, vivre cet appel. Oui en ce XXIème siècle, il nous faut encore répondre : « Je suis là, envoie moi ! » Difficile n'est ce pas ? Heureusement ce récit peut nous aider à passer outre nos réticences, il peut calmer nos angoisses, il peut nous rassurer dans notre capacité à répondre à l'appel de Dieu.

C'est quelque chose que j'expérimente souvent, on me dit : oui mais pour toi c'est plus facile de témoigner, tu es pasteur. C'est vrai, j'ai fait des études pour réfléchir au sens de la foi, à ce que je crois ou non, aux implications que cela entraîne dans ma vie. Pourtant, je crois que tous et toutes nous pouvons témoigner, nous pouvons répondre « je suis là, envoie moi ! ». Car je vous rappelle qu'Ésaïe n'a pas fait d'études de théologie, qu'il n'est pas pasteur. Il est comme vous et moi, un humain, un simple humain. Et c'est cela qui lui pose question. Dans le récit, Ésaïe s'interroge, comment faire pour répondre à l'appel de Dieu. Lui est pécheur, parmi un peuple pécheur ? Comment faire pour témoigner de la sainteté de Dieu ?

Car oui le récit insiste sur cette sainteté, Dieu nous est présenté comme siégeant dans une cour céleste, emplissant tout le temple, entouré de séraphins. Nous ne savons pas trop qui ils sont, mais ils annoncent, ils proclament la sainteté de Dieu. Par trois fois ils l'appellent saint. Et vous savez, le nombre trois indique une totalité. Dieu est **le** saint ! La sainteté de Dieu ne dit pas tant sa pureté que le fait qu'il est le tout autre, qu'il est séparé, mis à l'écart. C'est cela la sainteté, ne pas être du monde.

Revenons à Ésaïe se posant de bonnes questions, comment lui pécheur pourrait témoigner ? Ces questions rejoignent les nôtres, nous ne nous sentons pas capable de partager la confiance qui nous habite, nous avons peur de mal dire, de ne pas être

assez préparer, de bafouiller ou alors nous craignons de gêner les autres, nous craignons leurs réactions. Le fait d'habiter dans un pays laïc n'aide pas du tout, la foi doit se vivre et se partager dans le privé, dans un lieu et un temps dédié, hors de question que cela se passe dans l'espace public. Et je suis le premier à avoir intégré ces contraintes et à me saisir de ces excuses. Pourtant, je crois que Dieu nous appelle, m'appelle à témoigner.

Oui mais de quoi devons nous témoigner ? Tout à l'heure je parlais de témoigner de la sainteté de Dieu, c'est bien beau, mais je doute que cela soit très parlant pour les gens que nous croisons dans la rue, ou qui rentrent dans nos temples. Et bien, je crois qu'il nous faut témoigner de ce que notre relation à Dieu, dans sa sainteté, change dans nos vies. C'est à dire témoigner d'en quoi nous avons part à cette sainteté et comment cela se manifeste dans nos existences. Car oui, en étant en relation avec Dieu, nous partageons sa sainteté, nous devons saints. Je dis bien saint et non pas pur. La sainteté de Dieu en moi, me fait prendre du recul sur le fonctionnement du monde, sur ses logiques bien souvent inhumaines et mortifères. Si je ne suis plus du monde, je ne suis plus soumis à ses diktats et je peux oser être le changement que je souhaite pour le monde.

Revenons une dernière fois à Ésaïe. Car sa question d'être un témoin malgré son Péché est intéressante. Le Péché, avec une majuscule, c'est ce qui me sépare de moi-même, des autres et de Dieu. Or si je suis séparé des autres, je ne peux pas témoigner. Heureusement le récit explique que Dieu lui-même vient nous pardonner. L'image est belle, une braise prise sur l'autel, posée sur les lèvres pour expier le Péché. Le feu, vous le savez certainement, sert traditionnellement à nettoyer les métaux, pour séparer ce qui est bon et ce qui est mauvais. Cette braise est le signe que Dieu ne garde que ce qui est bon en nous, dans notre témoignage. Mais ce qu'il faut surtout voir, c'est que cela vient de Dieu. Ce n'est pas à nous, par nos petites forces que nous pouvons être purs, que nous ne plus être pécheurs. C'est Dieu, qui nous pardonne et qui nous permet de reprendre notre histoire et donc notre témoignage. Dieu nous dit : je te fais confiance, je t'envoie, va témoigner.

Pour résumer, oui nous pouvons témoigner de notre relation à Dieu, de notre confiance en lui et de sa confiance en nous, de ce que cela change dans nos vies. Nous pouvons témoigner de la joie qui nous habite de nous savoir aimer, pardonner quoiqu'il arrive, nous pouvons témoigner de la paix d'être reconnu pour qui nous sommes, nous pouvons témoigner de la présence de Dieu dans nos existences, aux beaux jours, comme au plus mauvais. Oui, comme Ésaïe nous pouvons répondre : « Je suis là, envoie-moi » Amen

Silence puis cantique : 534 Seigneur fais de nous

Confession de foi lue tous et toutes ensemble (à imprimer)

Dieu a tant aimé le monde qu'Il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en Lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.

Voici la vie éternelle : Te connaître, Toi seul vrai Dieu, et celui que Tu as envoyé : Jésus-Christ.

Le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. Je suis la résurrection et la vie, dit le Seigneur ; celui et celle qui croit en moi vivra, quand même elle serait morte.

Dieu est Esprit, et il faut que ceux et celles qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité. Amen.

Spontané :

Annonces et offrande

- Culte ici le 16 février
- culte café croissant le 23 février
- culte aux Magnolias le 2 mars
- AG le 16 mars
- Holygames 24 et 25 mai
- Grand Kiff 25 au 29 juillet

Nous avons tout reçu de la grâce de Dieu. Exprimons notre reconnaissance en partageant concrètement nos biens comme un signe de l'offrande de nos vies.

Musique

Prière après l'offrande

Merci, Seigneur, pour tous ces dons en argent, en temps, en talents. Donne à ton Église d'en user au mieux pour l'hospitalité et le bien de tous. Amen

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres :

Merci parce que tu nous as réunis en ce jour pour nous redire ta promesse, pour nous redire ton amour, pour nous redire la bonne nouvelle de ton Royaume. Merci parce que tu as besoin de chacun et chacune de nous, et de nous tous ensemble, pour que ton Nom soit sanctifié, pour que ton Règne vienne.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume. Nous te remettons en particulier la paroisse de Bourges Vierzon, que ton Esprit les accompagne.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons Notre Père

Spontané

Envoi et bénédiction

Comme la pluie descend du ciel, arrose la terre et fait germer les plantes, la parole de Dieu, déposée dans les cœurs, fait grandir la foi, l'espérance et l'amour. Le Christ nous envoie.

Recevons la bénédiction de Dieu pour être une bénédiction les uns pour les autres. La paix et l'amour vous sont donnés en abondance, par notre Dieu. Allons, dans la joie du Père, du Fils et du Saint-Esprit ! Amen.

La personne qui officie étend les mains en signe de bénédiction

Que le Dieu de toute grâce nous bénisse, qu'il fasse pour nous rayonner son visage, qu'il tourne son regard vers nous et nous accorde à sa paix.

Spontané :

Moment soro-fraternel